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POTOKOLL 
JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2018 

 

8. Februar 2018 um 19 Uhr  
Rasthaus Kießner   Leibnitzer Straße 86   8403 Lebring 

 

TAGESORDNUNG: 
 

1) Eröffnung durch den Obmann Franz Bachernegg 
Begrüßung von Gemeinderat Josef Ploder als Vertretung des Bürgermeisters von Lebring. 
 

2) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

3) Tätigkeitsberichte 
 

a) Filmbeitrag „Sommercup 2016 und 2017“ (4 Minuten) 
 
Bericht Hubert Schwarzbauer (Sommercup): 

 Der Sommercup wurde in den letzten zwei Jahren in gewohnter Form durchgeführt. 
 

• 2016 nahmen insgesamt 31 Männer und 5 Damen teil. 

Sieger bei den Damen: Marianne Schwarzbauer 
Sieger bei den Herren: Thomas Bayer 
 

• 2017 nahmen ebenfalls 31 Männer teil, bei den 

Damen waren es 6 Teilnehmerinnen. 

Sieger bei den Damen: Christa Sailer 
Sieger bei den Herren: wiederum Thomas Bayer 
 

 Christa und Gerhard Sailer nahmen an allen Rennen teil. 
 
 Einen besonderen Dank möchte ich an dieser Stelle Christa und Gerhard, Heidi und Thomas, Pavla 
 und Peter sowie Marianne und Hubert für Einladung zum gemütlichen Miteinander nach den 
 jeweiligen Cuprennen aussprechen.  

 
b) Filmbeitrag „Racegruppe 2016 und 2017“ (4 Minuten) 
  

Bericht Peter Herz (Race Gruppe): 
 Ich möchte einmal beim Rückblick auch die Personen nennen, die für die  Erfolge der Race 
 Gruppe durch Ihre hervorragenden Leistungen verantwortlich sind. 
   
 Starter 2016: Krenn Roswitha, Schwarzbauer Marianne, Rieger Maria, Krenn David, Rieger 
 Vinzenz, Hirschmann Jochen, Bella Werner, Lehmann Gerhard, Schirnik Philipp,  Nebel Rupert, 
 Mischinger Edi und Herz Peter. 
  7 Zeitfahren (5 Zeitfahren, 1 Bergzeitfahren, 1 Mannschaftszeitfahren davon 4 AEC,  
   Passail, Bruck und King of the Lake-am Attersee)  
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  Erfolge: 4 x 1.Platz, 16 x Stockerl, 24 x unter den ersten 5 und 54 x unter den Top 10. 
  
 Starter 2017: Krenn Roswitha, Schwarzbauer Marianne, Rieger Vinzenz, Mischinger Edi, 
 Schirnik Philipp und Krenn David. 
  6 Zeitfahren (5 Zeitfahren, 1 Bergzeitfahren, davon 4 AEC, Passail und King of  the  
  Lake-Attersee) 
  Erfolge: 8 x 1.Platz, 13 x Stockerl, 17 x unter den ersten 5 und 29 x unter den Top 10. 
 
 Wenn man zusätzlich die Erfolge von Roswitha, Marianne und teilweise vom David bei den 
 verschiedenen Triathlons (inkl. WM Teilnahme in Amerika), den österreichischen und 
 steirischen Meisterschaften des Radsportverbandes sowie die Hartberger Weltradsporttage 
 berücksichtigt, kommen noch einmal 10 Siege und 20 Stockerlplätze dazu. 
 

 Gesamtplatzierungen 2016 und 2017: 
  22 Siege 
  31 x am Stockerl 
  60 Platzierungen unter den TOP 5 
 
 Diese angeführten Erfolge sind natürlich eine hervorragende Werbung für unseren Verein und 
 dadurch werden auch unsere Sponsoren bei den Siegerehrungen perfekt präsentiert.                                                                          
 Ich bin der Meinung, dass unsere Starter für diese Erfolge einen kräftigen Applaus verdienen! 

 
c) Bericht Marianne Schwarzbauer (Schwimmen/Triathlon): 
 Wir schwimmen jetzt schon die 7. Saison in der Landesfeuerwehrschule Lebring St. Margarethen. 
 Das Eggenberger Schwimmbad wurde renoviert und Markus Strini setzte sich persönlich ein, dass 

das Schwimmbad der Feuerwehrschule endlich auch für Vereine und Schulen geöffnet werden soll. 
 Ich möchte mich hier bei Markus Strini, Ruud Klerks und der Gemeinde Lebring St. Margarethen 

sehr herzlich bedanken, durch sie wurde es möglich, dass wir nun in der Feuerwehrschule 
schwimmen können.  

 Auch Dankeschön an unseren Obmann Franz Bachernegg, der nachdem mich Ruud gefragt hat, ob 
wir nicht mitmachen wollen, sofort dafür war! 

 Somit kam es zur Gründung einer eigenen Schwimmorganisation RSG Lebring 2013. 
 
 Es mussten viele organisatorische und vereinsmäßige Arbeiten durchgeführt werden. 
 Ausschreibungen geschrieben, mit der Feuerwehrschule kommuniziert, Zahlungen überprüft und 

vieles mehr. 
 Immer haben wir Freiwillige gefunden, die diese Aufgaben übernahmen. Zuerst Ruud Klerks, dann 

Dirk Wessollek, Christine und Stefan Würfel. Allen einen herzlichen Dank für ihr großes Engagement 
und für die gute Zusammenarbeit! 

 
 Ab der Saison 2017/2018 haben wir nun ein neues Schwimmteam mit Kerstin Trummer als 

Schriftführerin und Jochen Hirschmann als Kassier, der vorher auch schon dabei war, und ich. 
 Einen herzlichen Dank an beide für ihre Mithilfe und ihre Zeit. 
  
 Nun zum Tätigkeitsbericht: 
 Die Saisonen liefen jeweils von September bis Juni  

 2015 / 2016  104 Schwimmer 
 2016 / 2017   114 Schwimmer 
 2017 / 2018   aktuell 125 Schwimmer 

 
2016 wurden 14.730 Euro an den Landesfeuerwehrverband bezahlt 
2017 wurden 13.113 Euro an den Landesfeuerwehrverband bezahlt 

 



Aktuell haben wir nach starker Nachfrage auch Schwimmstunden ab Dienstag, 6. Februar 2018, zu 
unseren Schwimmzeiten dazu genommen. Wir haben nun die Möglichkeit, von Montag bis Sonntag 
jeden Tag zwischen 2 und 4 Stunden zu schwimmen. 

 
Immer wieder kam es zu Problemen mit anderen Schwimmern, die gleich, ohne zu bezahlen in 
unseren Zeiten schwimmen gehen wollten. So haben wir seit der Saison 2017 /2018 eine eigene 
Tafel, wo jeder seinen Schwimmausweis, wenn er anwesend ist, reinstecken kann, damit man 
überprüfen kann, wer in der Halle ist. Zusätzlich haben wir erstmals eine Vereins-Badehaube 
angeschafft, damit RSG-Schwimmer gleich ersichtlich sind. 

 
Jedes Jahr findet eine gemeinsame Besprechung mit der Feuerwehr und den Verantwortlichen der 
Vereine und Schulen statt. Hier kann jeder seine Wünsche und Beschwerden anbringen. Nach 
diesem Gespräch 2017/2018 hat die Feuerwehrschule für unsere Leinen bessere Halterungen am 
Boden installiert. Wofür wir sehr dankbar sind. Insgesamt gibt es ein gutes Einvernehmen und eine 
gute Zusammenarbeit mit der Feuerwehrschule und ihren Zivildienern. 

 
Natürlich fordert die Feuerwehrschule von uns auch Regeln einzuhalten. In jeder Schwimmstunde 
muss ein Ersthelfer und immer mindestens 2 Schwimmer anwesend sein. So wurde in der Saison 
2015/2016 erstmalig ein Ersthelferkurs abgehalten, in der Saison 2016/2017 wurde ein zweiter 
Kurs abgehalten. Dazu gehört auch ein 2 tägiger Erste-Hilfekurs. Beide Kurse wurden von der 
Wasserrettung Kalsdorf organisiert und durchgeführt. Ein danke an Ulf Seybold. Waren super 
Kurse! Insgesamt haben wir nun 22 Ersthelfer. Heuer wird es leider keinen Ersthelferkurs geben, da 
es nur 3 Anmeldungen gab.  

 
Eine Schwimm-WhatsApp Gruppe wurde angelegt (Danke dafür Jochen), wo man einträgt, wenn 
man einmal allein schwimmen geht, damit man nicht allein in der Halle ist. Diese Gruppe soll aber 
nicht für irgendwelche Informationen oder andere Nachrichten missbraucht werden. 

 
Da immer wieder Fragen auftauchen, wann ist eigentlich Schwimmen, ist die Halle heute gesperrt 
usw., haben wir die aktuellen Schwimmtermine neben der Schwimmausweistafel und im 
Eingangsbereich der Schwimmhalle aufgehängt. 

 
Die Wassertemperatur, das wurde so ausgemacht, liegt immer zwischen 28 Grad und 30 Grad, 
erträglich für Kinder und Schwimmer. Aufgrund eines Heizkesseltausches der Feuerwehrschule gab 
es mit der Temperaturregelung in den letzten Wochen ein Problem, sie lag zwischenzeitlich auch 
bei 33 Grad. Die Feuerwehrschule bemüht sich, dass wieder in den Griff zu bekommen und bittet 
um unser Verständnis. 

 
Leider ist in den letzten Jahren kein Kurs mehr mit Erika Gebauer zu Stande gekommen. 

 Dank Ruud Klerks haben wir im Vorjahr wieder ein Trainingscamp mit Speed und Konditionstraining 
für unsere Schwimmer anbieten können, auch heuer wird es wieder einen Kraulkurs mit Ruud 
geben, der die Ausbildung zum Schwimmübungsleiter erfolgreich abgeschlossen hat. Herzliche 
Gratulation dazu.  

 Danke auch an Ruud für seine schon jahrelangen Schwimmprogramme, die immer wieder gerne 
hergenommen werden. 

 
Die Homepage wird in den nächsten Tagen aktualisiert und wir freuen uns über Beiträge bzw. 
Anregungen von euch. 

 Ebenso angeführt sind Neuigkeiten bezüglich Triathlon Lizenzen, da die RSG Lebring seit dem Jahr 
2017 beim Österr. Triathlonverband Mitglied ist. 

 Dankeschön 
 
 



c) Bericht Franz Bachernegg (Obmann) 
 Eine Jahreshauptversammlung ist immer Anlass Rückschau zu halten. 
 Schon jetzt darf ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern und den Verantwortlichen der 

verschiedenen Sektionen herzlichst für ihr Engagement und ihren Einsatz in den letzten 2 Jahren 
bedanken. 

 Durch die gute Informationsarbeit sowohl per mail als auch über unsere immer aktuelle Homepage 
sind alle Mitglieder über unsere Aktivitäten, Veranstaltungen, Teilnahmen unserer Mitgliederinnen 
und Mitglieder bestens informiert. 

 
 Über unsere Hauptaktivitäten, die uns das ganze Jahr über begleiten, nämlich unseren Sommercup, 

das Schwimmen in der Feuerwehrschule Lebring und die aktiven Teilnahmen unserer Race Gruppe 
haben die dafür verantwortlichen Vorstandsmitglieder berichtet. 

 
 Danke an Vinzenz Rieger für die musikalische Untermalung der gezeigten Filmbeiträge. 
 Nun darf ich nochmal die wichtigsten Ereignisse der letzten 2 Jahre erwähnen. 
  
 Anfang September 2016 fand zum 25. und letzten Mal der Wildoner Radmarathon statt. 
 Seit Bestehen unseres Vereins waren wir immer mit einer Gruppe vertreten und waren immer unter 

den 10. Größten. Viele schöne Erinnerungen sind damit verbunden. 
  
 Das Jahr 2016 war auch geprägt von unserer 15 Jahr Feier. Ein besonderes Fest mit tollen Gästen, 

einer tollen Foto- und Material- und Radschau und guter Kulinarik, das uns immer in Erinnerung 
bleiben wird. 

 Nochmals Danke an alle, die zum Gelingen beigetragen haben. 
  
 Beim Adventmarkt der Marktgemeinde Lebring St. Margarethen im Jahre 2016 haben wir 

tatkräftig mitgeholfen. Auch heuer haben wir uns bereit erklärt, beim Adventmarkt wieder 
mitzuhelfen. 

 
 2017 hat sich die Verantwortung in unserem Schwimmteam geändert. 
 Christine und Stefan Würfel haben aus beruflichen und familiären Gründen ihre Verantwortung 

abgegeben. Danke nochmal, dass ihr damals die Agenden übernommen habt und danke für euer 
großartiges Engagement. 

 Freue mich, dass Marianne Schwarzbauer die Agenden übernommen hat.  
 Danke auch an ihre Helfer Jochen Hirschmann und Kerstin Trummer. 
  
 2017 sind wir auch dem Triathlonverband beigetreten, damit für unsere Mitglieder die Möglichkeit 

besteht, dort eine Lizenz zu lösen. 
  
 Außerdem sind wir auch der Sportunion beigetreten, die besonders auf die Jugendarbeit wert legt. 

Mit dessen Unterstützung wollen wir im Juni gemeinsam mit der NMS Lebring ein Projekt starten. 
 Für beides zeigt sich Jochen Hirschmann verantwortlich, der auch für Fragen aller Art zur Verfügung 

steht. 
 
 Ich möchte noch in Stichworten unsere umfangreichen Aktivitäten anführen: 
 Trainingslager in Mallorca, Ausflüge nach Cesenatico, Toskana, Gran Canaria, Istrien, Südtirol, 

Zypern etc. 
 Teilnahmen an verschiedensten Rad- und Laufmarathons, sowie an Triathlons mit teilweise  
 tollen Erfolgen unserer Mitglieder. 
 Dressenauslüften im Frühjahr und Dresseneinmotten im Herbst. 
 Traditionell sind auch unsere Herbstausflüge, im November des Vorjahres führte er auf die Mugel 

bei Bruck an der Mur. Dort zeigte uns Vinzenz Rieger den ORF Sender, dann ging es zur Schutzhütte 
zu einem sehr guten Essen. 



 Das ganze Jahr begleitete uns auch die neu eingeführte Smiley Wertung, die Roswitha Krenn für 
sich entscheiden konnte. Als ersten Preis konnten wir eine Gratisteilnahme für unser Trainingslager 
heuer in Zadar von „rennradreisen.cc“ übergeben. 

 Die Vorstandswertung entschied Jochen Hirschmann für sich. Er teilt die gespendete Torte vom 
SteirerCafe Wiedner in Lebring mit den übrigen Vorstandsmitgliedern. 

 Gratuliere nochmals allen Siegern unseres Sommercups und zu den tollen Leistungen bei den 
verschiedensten Wettbewerben.  

 
 Ja, vor 16 Jahren haben wir unseren Verein gegründet und können stolz sein, dass er sich so 

vielfältig entwickelt hat. 
 Aus einer kleinen, feinen Runde von radsportbegeisterten Freunden ist eine Gemeinschaft mit einer 

stattlichen Anzahl von Mitgliedern aus der ganzen Südsteiermark und Graz Umgebung entstanden. 
 Mittlerweile ist der Mitgliederstand – auch durch die vielen Schwimmer – auf über 250 Personen 

angewachsen. Mich freut es sehr, dass so viele Mitglieder unter der Schirmherrschaft des RSG 
Lebring an verschiedensten Wettbewerben teilnehmen. 

 Unserem Motto – gemeinsam statt einsam – will ich nun noch ein neues Motto hinzufügen – 
Gemmas wieder an! 

 Unser Verein soll Basis für alle sein – für die flotten Radfahrer, aber auch für jene, die es eher 
bequem angehen wollen, für die Läufer, für die Schwimmer, für die Triathleten, für die Kraftsportler 
und zukünftig sicher vermehrt auch für die E-Biker.  

 
 Wir haben 9 Vorstandssitzungen abgehalten. 
 Jeden 2. Donnerstag im Monat findet hier im Rasthaus Kießner unser Stammtisch statt. 
 Jeden Sonntag finden ab dem Frühjahr unsere Sonntagsausfahrten statt. 
 Für die Unterstützungen seitens der Gemeinde darf ich mich bei dir, Josef Ploder als Vertreter der 

Gemeinde, herzlichst bedanken. 
 
 Ich wünsche uns allen weiterhin ein homogenes Miteinander bei unseren Freizeitaktivitäten, dass 

wir uns gegenseitig respektieren und unterstützen und unser gemeinsames Hobby noch lange 
gemeinsam genießen dürfen und dass der sportliche Gedanke im Mittelpunkt stehen soll, aber wir 
auf den gesellschaftlichen Aspekt auch nicht vergessen sollten. 

 
 Ich bin stolz, dass wir so gewachsen sind, wir in unserer Gemeinde und in der gesamten 

Südsteiermark so aktiv sind. 
 
 Vorschau 2018: 
 Termine und Aktuelles auf unserer Homepage 
 10.6. bereits ausgeschrieben – Dolomiten Rundfahrt in Lienz. Zimmer sind gebucht. 
  Soll auch als Ersatz für den Wildoner Radmarathon gedacht sein. 
  Anmeldung heute noch möglich. Das letzte Mal sind wir in unserem 1. Bestandsjahr 

 2002 mitgefahren.  Einige Ergebnisse sind im mitgebrachten Prospekt zu lesen. 
 Ausgabe der nachbestellten RSG Bekleidung und Jacken.  
 Danke an die Sponsoren, die es ermöglichen, Dressen mit einem guten Preisniveau anbieten zu 

können. 
 
 Stammtische mit interessanten Themen im März. 
 
 Danke nochmal für euer Vertrauen. Wünsche uns ein erfolgreiches Sportjahr und Mahlzeit. 
 
4) Bericht Jochen Hirschmann (Kassier) 

Im Moment hat die RSG Lebring über 250 Mitglieder. Die finanzielle Verwaltung ist recht 
umfangreich, da es verschiedene Teilbereiche gibt. Sehr ausführlich berichte ich über die 
unterschiedlichen Einnahmen und Ausgaben in den Jahren 2016 und 2017. 



hier eine kurze Zusammenfassung: 
 
Einnahmen Gesamt:   103.875,82 

Ausgaben Gesamt:     96.442,61 

  Einnahmen Mitgliedsbeiträge Radfahren:   4.195,- 

  Einnahmen Mitgliedsbeiträge Schwimmen:   4.280,- 

 

  Saisonkarten Schwimmen:   31.810,- 

  Hallenmiete Schwimmbad:   27.843,- 

  Dressen, Polos:    10.027,34 

  Zadar Trainingslager:   19.087,- 

5) Bericht der Rechnungsprüfer Herbert Raggam und Stefan Würfel 
Entlastung des Vorstands 
 

6) Wahl des neuen Vorstands 
Ein Wahlvorschlag wurde eingereicht und einstimmig beschlossen: 

  Obmann:     Franz Bachernegg 
  Obmann Stellvertreter:   Hubert Schwarzbauer 
  Schriftführerin:    Maria Rieger  
  Schriftführer Stellvertreter:   Vinzenz Rieger  
  Kassier:     Jochen Hirschmann 
  Kassier Stellvertreter:    Peter Posch 
  Organisationsreferent:   Rupert Nebel 
  Organisationsreferent Stellvertreter: Peter Herz  
  Organisationsreferentin Schwimmen: Marianne Schwarzbauer 
 

7) Wahl der Kassaprüfer für 2018 und 2019: 
Roswitha Krenn und Helmut Steinkogler 
 

8) Vorschau 2018: wurde bereits von Franz Bachernegg angekündigt. 
 

9) keine Anträge 
 

10) Präsentation diverser Aktivitäten der RSG Mitglieder: 
Filmbeitrag „Veranstaltungen und Trainingslager“ (9:30 Minuten) 
Filmbeitrag „Montenegro Martin Teschl“ (5:30 Minuten)  
Filmbeitrag „Radtour Assisi 2017“ (3 Minuten) 
Filmbeitrag „Ironman WM Chattanooga Marianne Schwarzbauer 2017“ (11:30 Minuten) 
 

11) Allfälliges 
 

 
 

  Obmann    Schriftführerin  
  Franz Bachernegg       Maria Rieger  


